

Pressemitteilung

Bobingen, den 03.12.2023

Besuch der Partnerstadt aus Aniche

Bobingen, 30.11. - 03.12.2023 (pm). Bereits seit der Stadterhebung Bobingens im Jahr 1969 besteht eine Städtepartnerschaft mit Aniche im Nordosten Frankreichs. Städtepartnerschaften sind ein öffentlichkeitswirksames Instrument, Menschen aller Altersklassen aus verschiedenen Ländern zusammenzubringen, sich über die Grenzen hinweg kulturell, politisch, wirtschaftlich oder auch auf sportlicher Basis auszutauschen und die Idee eines geeinten, friedvollen Europas voranzutreiben. In der Nachkriegszeit galt eine Städtepartnerschaft vor allem als effektives Mittel, die durch die beiden Weltkriege in Europa aufgerissenen Wunden zu heilen.

Auch die Bobinger Städtepartnerschaft mit dem französischen Aniche hat ihre Wurzeln im Zweiten Weltkrieg. Francois Longelin, ehemaliger französischer Kriegsgefangener in Bobingen und späterer Bürgermeister von Aniche, initiierte gemeinsam mit seinem Bobinger Amtskollegen Bürgermeister Alois Häring die Freundschaft der beiden Städte, die sich im Jahr 2024 zum 55. Mal jährt.

In der Vorweihnachtszeit 2023 besuchte eine Delegation der Anicher Führungsspitze unsere schwäbische Heimatstadt. Kurzfristig musste Erster Bürgermeister Xavier Bartoszek zwar aus persönlichen Gründen die Reise nach Deutschland absagen, er wurde aber gebührend ersetzt durch seine Kollegen, die ähnlich den berufsmäßigen Stadträten in Deutschland, für ein bestimmtes Resort gewählt werden und in Frankreich den Bürgermeister in dem jeweiligen Bereich bei öffentlichen Anlässen begleiten bzw. vertreten. Mit nach Bobingen angereist waren Jean Claude Denis (gewählter Kämmerer) Yves Condevaux (Baureferent), Catherine Leriche (Kulturreferentin) und Dominique Sarot, Vorstand des Kopierre Vereins aus Aniche. Dank des unermüdlichen Einsatzes von Barbara Falkenhein, Vorsitzende des Aniche-Vereins und Dolmetscherin während des gesamten Besuchs, gelang es trotz Sprachbarriere bestens, miteinander vertieft ins Gespräch zu kommen.



Bildunterschrift: Die französische Delegation aus Aniche beim Eintrag in das Goldene Buch der Stadt (v.l.n.r.): Dominique Sarot, Yves Condevaux, Erster Bürgermeister Klaus Förster, Catherine Leriche, Jean-Claude Denis

Bildnachweis: Fabian Koppel

Neben dem Besuch des Christkindlmarktes sowie einer Stadt- und Brauereiführung in Augsburg standen vor allem Bobingen selbst und der weitere Ausbau der Städtepartnerschaft im Mittelpunkt des Besuchs. Nach dem offiziellen Empfang im Rathaus mit Eintrag in das Goldene Buch der Stadt, einem anschließenden regen Fachaustausch mit den Bobinger Pendants, Stadtkämmerer Stefan Thiele und Stadtbaumeister Reiner Thierbach, erkundete die Delegation gemeinsam mit Erstem Bürgermeister Klaus Förster via Kleinbus unsere Heimatgemeinde. Neubau- und bereits bestehende Industriegebiete wurden vorgestellt, einzelne Stadtteile, Schulen, Sportstätten und aktuelle Bauprojekte, wie beispielsweise das „Wohnen am Brunnenplatz“ oder der neugebaute Kindergarten in der Point, wie auch der Rohbau des neuen Kindergartens an der Krumbacherstraße wurden aufgesucht und die jeweiligen Probleme, Bauvorhaben und Unterhaltskosten erörtert. Die Problematik der Geburtenstation des Bobinger Krankenhauses und die Schließung des Hallenbades Aquamarin wurden ebenfalls diskutiert. Auch eine Besichtigung des Unteren Schlößchens, der Liebfrauenkirche und ein abendlicher Konzertbesuch in der Singoldhalle standen mit auf dem Programm.

Ein weiterer Schwerpunkt des Besuchs sollte vor allem das zukünftige Miteinander sein: Wie können mit welchen Projekten Kinder, Jugendliche und Erwachsene aus Aniche und Bobingen zusammengebracht, wie der bestehende Kontakt ausgebaut und gefördert werden? Welche Möglichkeiten des interkulturellen Austauschs gibt es im Bereich Sport, Kunst, Musik, Bildung, Jugendkultur, Wirtschaft etc.? Zum gemeinsamen Kennenlernen und gegenseitigen Austausch bot ein gemeinsamer Sonntagsbrunch, zu dem Vertreter aus Politik, Schulen, Verwaltung und Vereinen geladen waren, passende Gelegenheit in ungezwungener Atmosphäre.



Bildunterschrift: Bei einem gemeinsamen deutsch-französischen Sonntagsbrunch mit Vereinsvorständen, Schulleitern, Vertretern aus Politik und Verwaltung wurde über eine Intensivierung der bestehenden Kontakte gesprochen.

Bildnachweis: Sandra Hartl

Die französische Delegation nutzte die Gelegenheit und lud örtliche Musikkapellen wie auch Vertreter aus der Politik ein, im Juni bei einem gemeinsamen Festwochenende in Aniche das 55jährige Bestehen der Partnerschaft und die neu erstarkte Freundschaft zu feiern.

Kontakt Pressestelle:

Ansprechpartner: Eva-Maria Gürpinar

Stadt Bobingen

Rathausplatz 1

86399 Bobingen

Tel.: 08234-8002-37

E-Mail: pressestelle@bobingen.de

www.stadt-bobingen.de